

XXIII.GP.-NR
3836/AB
09. Mai 2008
zu 3890 /J

Frau
Präsidentin des Nationalrates
Parlament
1010 Wien
(5-fach)

GZ: BMSK-10001/0111-I/A/4/2008

Wien, 08. MAI 2008

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 3890/J der Abgeordneten Drⁱⁿ. Ruperta Lichtenecker, Freundinnen und Freunde**, wie folgt:

Eingangs möchte ich festhalten, dass eine exakte Berechnung der Treibhausgas- und Luftschatstoffemissionen, die aus den Dienstreisen resultieren, folgende Parameter als Grundlage hat:

- Fahrzeugkilometer getrennt nach Verkehrsmittel,
- Verkehrsleistung getrennt nach Verkehrsmittel,
- sinnvoll ist auch eine Trennung – vor allem die Bahn betreffend – nach In- und Auslandsdienstreisen,
- Besetzungsgrade der jeweiligen Verkehrsmittel,
- Energieeinsatz in Liter bzw. Kilowattstunden für die Erbringung der Verkehrsleistung der jeweiligen Verkehrsmittel, sowie
- Alters-, Größen- und Abgasklasse des betrachteten Fuhrparks.

Nur die vollständigen Angaben ermöglichen eine exakte Auswertung und Berechnung. Eine genaue Beantwortung der Fragen nach CO₂-Emissionen ist daher aus verwaltungsökonomischen Gründen nicht möglich. Ich verweise jedoch auf die in der Beantwortung des Herrn Bundesministers für Land- und Forstwirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft zur parlamentarischen Anfrage Nr. 3889/J genannten Durchschnittswerte.

Fragen 1 bis 10:

	Zeitraum	Anzahl	Flugmeilen
Inlandsflüge 2007	11.01.2007-31.12.2007	0	0
Inlandsflüge 2008	01.01.2008-29.02.2008	1	498
Auslandsflüge 2007 gesamt	11.01.2007-31.12.2007	17	29.589
<u>davon:</u> in Nachbarländer	11.01.2007-31.12.2007	6	4.792
Auslandsflüge 2008 gesamt	01.01.2008-29.02.2008	1	1.148
<u>davon:</u> in Nachbarländer	01.01.2008-29.02.2008	0	0

Die Wahl des Verkehrsmittels erfolgte aus zeitökonomischen Gründen und aufgrund der Entfernung.

Frage 11:

Zwischen dem 11. Jänner 2007 und dem 31. Dezember 2007 legte ich 91.313 km zurück.

Frage 12:

Zwischen dem 1. Jänner 2008 und dem 29. Februar 2008 legte ich 15.871 km zurück.

Frage 13:

Ich habe zwischen dem 11. Jänner 2007 und dem 31. Dezember 2007 1350 km mit der Bahn zurückgelegt.

Frage 14:

Im Jahr 2008 habe ich noch keine Bahnkilometer im dienstlichen Zusammenhang zurückgelegt.

Frage 15:

Ich lege meine dienstlichen Wegstrecken bei einer Distanz bis zu 5 km zu 50% zu Fuß und zu 50% mit dem Dienstwagen zurück. Diese Angaben sind Schätzwerte. Aufzeichnungen darüber führe ich nicht.

Frage 16:

Dienstreisen werden nur unternommen, wenn dies zur Ausübung der Amtstätigkeit erforderlich ist.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature consisting of several fluid, cursive strokes that form a unique, abstract shape.